



COLUMNAS INVITADAS

Por el fortalecimiento del sistema democrático en nuestro país

Al respecto, y no obstante que aún está pendiente la presentación de la iniciativa, ya algunos legisladores la descalifican, incluso anuncian voto en contra, abonando a la confusión que a nadie beneficia



El Heraldo de México

Sergio Mayer
@SERGIOMAYERBRETÓN

Sergio Mayer Bretón / Columna Invitada / Opinión El Heraldo de México Foto: El Heraldo de México

Una de las reformas más trascendentales que será discutida en el próximo periodo ordinario de



sesiones será la electoral a nivel constitucional y, posteriormente, a leyes reglamentarias, generando gran interés en diversos sectores, partidos políticos y grupos parlamentarios.

Al respecto, y no obstante que aún está pendiente la presentación de la iniciativa, ya algunos legisladores la descalifican, incluso anuncian voto en contra, abonando a la confusión que a nadie beneficia. Al respecto, hago un llamado a que preparemos la discusión responsable anteponiendo lo que sea mejor para el país y nuestras instituciones democráticas.

Refrendo mi plena confianza en la visión de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo para dar lugar a una iniciativa que fortalezca el sistema democrático mexicano, pues ha demostrado apertura, compromiso y disposición para construir consensos con todos los sectores.

Destaco las reuniones sostenidas en días pasados con los presidentes de los partidos y



coordinadores parlamentarios aliados con la secretaría de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, a efecto de conocer sus posiciones ante la presentación de la iniciativa y trabajar en la construcción de acuerdos. De ninguna manera negociaciones respecto a posibles gubernaturas, como algunos han especulado.

Por supuesto confío en el compromiso de nuestro grupo parlamentario para que, una vez presentada la Iniciativa, se abra un proceso de diálogo con la sociedad y las fuerzas políticas representadas en la Cámara de Diputados, en el tiempo que sea necesario.

Asimismo, la próxima semana iniciarán las reuniones plenarias de todos los grupos parlamentarios con el objetivo de estructurar las agendas para el siguiente periodo de sesiones. Seguramente a partir de éstas habrá definiciones más claras, sobre este y otros temas de gran relevancia, como la jornada laboral de 40 horas, fortalecimiento a la administración de justicia,



protección al ambiente y fortalecimiento de la economía social, entre otros.

Por cierto algunas encuestadoras, adelantadas, ya perfilan alianzas con posibilidades de triunfo en algunas entidades federativas para las elecciones de 2027. Respetable su trabajo, pero estimo que aún hay factores a considerar hacia este proceso electoral.

En mi caso, seguiré impulsando las iniciativas y dictámenes que contribuyan a la consolidación del segundo piso de la Cuarta Transformación en beneficio de las familias mexicanas y generando propuestas para su enriquecimiento.

Preparémonos para la estructuración de una reforma electoral acorde con la tradición democrática de nuestro país y que fortalezca a nuestras instituciones.



POR SERGIO MAYER BRETÓN DIPUTADO DE MORENA @SERGIOMAYERB

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2026/1/22/por-el-fortalecimiento-del-sistema-democratico-en-nuestro-pais-761182.html>